

El día de la Madre

Entre las varias festividades de carácter educacional que se celebran en la escuela, ninguna tan llena de emoción, tan dulce y poética como el día de la Madre.

Todas las flores de nuestros jardines, todos los cantos e himnos que el arte pueda producir, todas las palabras amables del diccionario, todos nuestros más bellos pensamientos, no son bastante tributo para tejer el homenaje que la reina del hogar, la mártir de la vida, la figura central del mundo, se merece por el sacrificio, por el dolor, la abnegación y su amor, que, como fuente perennal de los más cálidos afectos brota de su corazón amante y generoso.

Es necesario tener cabal concepto de lo que significa la madre en el problema de la educación, de la formación del carácter y el corazón humano.

Las primeras palabras que brotan de la boquita del niño las ha extraído junto con el néctar divino del seno de la madre; ahí en aquella escuela pristina dijo la primera vez mamá, uniendo la idea, la necesidad de vivir al dulce nombre que por toda la existencia embargará su espíritu.

El amor de la madre y del hijo son únicos en la cadencia del ritmo de la vida. Ahí no hay saturaciones del mal, ni intere-

ses inferiores, ni mezquinas apariencias; se puede decir así: que todo es amor, puro, eterno, inextinguible, porque aún después de muerto, su silueta es más tenaz, más firme en la visión interna espiritual; la bella efigie de la madre jamás se borra de la mente ni del corazón.

Este fenómeno hay que explicarlo en esta ocasión solemne para fijar las ideas en el corazón del niño.

Cuando miramos los ojos dulces y pálidos de nuestra adorada madrecita veremos que en su retina se refleja nuestra imagen; es nuestro retrato fiel, exacto, que ninguna máquina por sensible y exacta que sea, podrá jamás igualar simultáneamente el angelical semblante de ella, del ser adorado, penetra y se refleja en nuestros ojos, entonces se desarrolla una corriente de efluvios únicos, puros, porque las miradas de los hijos son también únicas e idealmente puras como la luz de las estrellas, y esa corriente de efluvios desarrolla en aquella cámara misteriosa los contornos de ambas siluetas que quedan para siempre grabadas, inolvidables y eternas, de la madre y del hijo.

Sólo la madre y el hijo saben y pueden ver así intuitivamente; por eso, el amor de madre e hijo son los más puros e intensos de los amores.

Regresa a su patria

Está para llegar al país, el Pbro. Dr. don Rafael Vargas, que ha cursado todos sus estudios eclesiásticos en la ciudad de Roma.

Siete años hace que se alejó del país y ahora vuelve ordenado de Presbítero.

Bienvenido sea el nuevo sacerdote.

Ecós de las fiestas de la Virgen de los Angeles

Propone el P. Meneses que el novenario de la Virgen sea costado por las nueve Parroquias que hay en la Provincia de Cartago

Por inconvenientes imprevistos me privaré del gusto de hacer una reseña de la festividad del dos de agosto en honor de la Virgen de Los Angeles; solamente quiero decir la buena impresión que ha causado en el público la iniciativa lanzada desde el púlpito por el distinguido Sacerdote Presbo. don Carlos Meneses, en una de las noches del novenario.

Cada año el Padre Capellán de Los Angeles tiene que afrontar el problema de buscar mantenedores para el novenario, que corrientemente viene a costar unos doscientos colones cada día; pero si el mantenedor es acomodado entonces bien puede duplicarse el gasto. A veces estos mantenedores se encuentran con facilidad, pero también es cierto que a veces escasean. Es tradicional la práctica y así lo exige el rango de la Virgen, que los ejercicios del día y de la noche se hagan con toda solemnidad: revestidos, excelente predicador, buena orquesta y buenos cantores, alumbrado suficiente, pólvora en abundancia, banda en los repiques y todo lo demás que para honrar a la Virgen crea el mantenedor que es necesario, y de ahí que el público siempre exigente mire con desagrado cuando tales festividades no se desarrollen en esta forma. Bien, una de las noches en que predi-

có el Presbo. don Carlos Meneses, Cura de Concepción de Cartago, lanzó la idea de que en adelante el novenario de la Virgen sea costado por las nueve parroquias de que consta la provincia de Cartago a saber: Cartago, Turrialba, Paraíso, Juan Viñas, San Rafael, Pacayas, Tres Ríos, San Juan de Tobosí y Concepción, quedando la festividad del probio dos de Agosto para ser sufragado el gasto por la Nación. Esta hermosa iniciativa fue bien comentada en el público y posible es que se lleve a la práctica ya que su implantamiento es obra sencilla, con que sólo lo disponga la Curia.

También habló el Presbo. Meneses y de igual asunto trató el Presbo. Zavaleta en la noche de la víspera del día de la Virgen, de conmemorar de la manera más solemne y rumbosa el tercer centenario de la aparición de la Virgen de Los Angeles que será el 2 de agosto de 1935. En agosto de 1635 fue la aparición. De este delicadísimo y trascendental asunto debe irse hablando ya con insistencia, para hacer unas fiestas dignas de la Virgen, tal y como se hizo en Méjico con la Virgen de Guadalupe que desde diez años antes se venía hablando de su centenario,

J. M. G.

Cartago, agosto 12 de 1932.

pero de una clara visión de su obra eminentemente social.

Quisiéramos contemplar hoy, en plena civilización modernista, el semblante de aquellos amados abuelos si por una gracia divina resucitaran, antes del juicio final, y vieran atónitos los progresos de nuestro modernismo.

Porque ahora ya no son gallos ni perros los que se ECHAN A PELEAR, para inocente esparcimiento de las modernas generaciones que adoran al dios Hércules y que se encuentran ante el espectáculo de un hombre sangrando, con las narices destrozadas, el semblante cadavérico, que por fin se desploma y cae sin vida ante una multitud que aplaude; son hombres los que en el ring, moderno circo romano, entretienen a quienes se encantan ante un puñetazo o una patada bien propinadas a los modernos gladiadores, víctimas de un plebe inconsciente que hace genuflexiones ante el César!

Ahora, el periodismo, también modernista, anuncia en sendos artículos las perfecciones del

Pasa a la página cuarta

Doña Brígida Cañas v. de André

El jueves dejó de existir en esta capital doña Brígida Cañas v. de André, causando su desaparición intenso dolor en todos los que tuvieron la dicha de conocerle.

Con su fallecimiento nuestra sociedad pierde un miembro que la honraba en alto grado; parece un corazón modelo de hermosísimas virtudes, entre las que brillaban de un modo especial las que le impulsaron a ser siempre misericordiosa con todos los que sufrían y a remediar con su auxilio pecuniario y con el consuelo de su palabra indulgente y bondadosa a todos los que a ella frecuentemente acudían.

Descanse en la paz de Dios esta alma bella y buena que a estas horas debe disfrutar ya como merecida recompensa, de una dichosa e interminable felicidad.

R-ciban su hermana, hijos y demás deudos nuestra expresión sincera de condolencia.

Misa de Acción de Gracias al Señor San José

Al presentar por este medio mis más expresivas gracias a las personas que me han ayudado con sus limosnas, tengo el gusto de comunicarles que la misa en Acción de gracias al Señor San José se celebrará el próximo viernes 19 del presente, en el Altar del Patriarca, en la Santa Iglesia Metropolitana, desmenu de la Misa Conventual, es decir, a las 8 30 a. m.

JUANITA CASTRO ZÚÑIGA

El modernismo

Ahora, en estos tiempos de avanzada civilización, cuando vemos que el hombre, con alas artificiales, se remonta al espacio y arrebató su reinado a las águilas y a los cóndores; cuando le vemos sumergirse en el fondo de los mares y disputarle también a los peces sus silenciosos dominios, volvemos nuestra mirada hacia los tiempos pasados, y, una piadosa sonrisa recuerda la vida sencilla, pastoril de nuestros abuelos que vivieron su tiempo

bebiendo tibio y bailando cuadrillas.

Recordamos cómo nuestro soberano Congreso de entonces discutió durante semanas consecutivas la ley sobre juegos públicos, y, por último, después de sesiones candentes y apasionadas, con discursos académicos, prohibió el JUEGO DE GALLOS POR SER INMORAL e instituyó la sabia ley protectora de los animales.

Benditos tiempos aquellos de las gentes sencillas y humildes,

El 10 de cada mes

Es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

Al cancelarlas, rogamos a nuestros abonados presentar el recibo del mes anterior como referencia para un despacho rápido.

Compañías Elécticas

Palabra Divina

Domingo XIII después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XVII, versículos 11 al 19 según San Lucas.

«En aquel tiempo, yendo Jesús a Jerusalén, pasaba por medio de Samaria y de Galilea, y entrando en una aldea, salieron a él diez hombres leprosos, que se pararon de lejos y alzaron la voz, diciendo: Jesús maestro, ten misericordia de nosotros. El cuando los vió dijo: Id, mostraos a los sacerdotes. Y aconteció que mientras iban, quedaron limpios. Y uno de ellos, cuando vió que había quedado limpio, volvió glorificando a Dios a grandes voces: y se postró en tierra a los pies de Jesús, dándole gracias: y éste era samaritano. Y respondió Jesús y dijo: ¿Por ventura no son diez los que fueron limpios? ¿Y los nueve, dónde están? No hubo quien volviese y diese gloria a Dios, sino este extranjero. Y le dijo: Levántate, vete, que tu fe te ha hecho salvo.»

REFLEXION

Muchos son los que hallándose atribulados acuden a Dios implorando su misericordia; y por eso mismo nos envía el Señor frecuentemente cruces para que nos acordemos de El; pero la virtud de la gratitud es más rara de lo que comunmente se cree, siendo muchos más los que abusan con ofensa de Dios de los beneficios que graciosamente les concede el cielo, que los agradecidos a sus dones soberanos.

UNIDAD DE LA IGLESIA CATOLICA

II

Ostenta, desde su origen y fundación, la Iglesia Católica la más absoluta, interna y externa UNIDAD DE FE, que la caracteriza y distingue entre todas las entidades, que pomposamente pretendieron equipararse con ella y darse el nombre glorioso de Iglesias, cuando precisamente como insinuábamos en nuestro artículo anterior, son soamente «Sinagogas de Satanás»

Oigamos, en corroboración de nuestro aserto, la infalible Palabra de Dios:

«Padre santo, guarda en tu nombre a estos que me has dado, a fin de que sean una misma cosa, así como nosotros lo somos.»

Mientras estaba yo con ellos, yo los guardaba en tu nombre; guardado he lo que me diste y ninguno de ellos se ha perdido, fuera del hijo de perdición, cumpliéndose así la Escritura...

Yo les he comunicado TU DOCTRINA, y el mundo los ha aborrecido. No te pido que los saques del mundo, sino que los preserves del mal... Santificalos en la verdad...

Así como tú me has enviado al mundo, así también los he enviado a ellos al mundo. Y yo por amor de ellos me santifico a mí mismo (en la cruz) con el fin de que ellos sean santificados en la verdad.

Pero no ruego solamente por

éstos, sino por aquellos que han de creer en mí por su predicación. Que todos sean una misma cosa; y como tú oh Padre estás en mí y yo en ti, así sean ellos una misma cosa en nosotros, para que crea el mundo que tú me has enviado.

Yo les he dado la gloria que tú me diste, para que sean una misma cosa como lo somos nosotros. Yo en ellos y tú en mí, a fin de que sean consumados en la unidad, y conozca el mundo que tú me has enviado, y los amaste como a mí me has amado.» (Juan, 17, 11-23.)

Esta unidad íntima, interna y externa, y por lo tanto visible, «para que el mundo crea que tú me has enviado.» exenta de la más leve discrepancia doctrinal en las verdades fundamentales de la fe; esta unidad, participación de la unidad sustancial, existente entre las divinas personas, unidad de entender, unidad de obrar en todas las manifestaciones vitales religiosas; esta unidad de fe, por la unidad intelectual de las verdades reveladas; esta unidad de caridad, por la unión estrecha de las voluntades; y esta unidad perfectísima de disciplina, por la unidad de operación en todas partes, quiéranlo o no los señores protestantes, canta elocuentemente en todos los siglos y generaciones, la más

Útiles para Escuelas

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA
ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

en la
LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

bella y esencial nota característica de la Iglesia católica, que la distingue y proclama como la única Iglesia Visible, Santa, Católica y Apostólica.

Acerca de esta unidad fundamental habla el Apóstol de las Gentes (Efeso, 4, 3-6) cuando dice: «Solicitos en conservar la unidad del Espíritu en el vínculo de la paz.

«Siendo un solo cuerpo y un solo espíritu, así como fuisteis llamados a una misma esperanza de vuestra vocación.

«Uno es el Señor, una la fe, uno el bautismo.

«Uno el Dios Padre de Todos, el cual es sobre todos, y gobierna todas las cosas, y habita en todos nosotros.»

El mismo Apóstol, más adelante, añade: «Y así mismo a unos ha constituido apóstoles, y a otros evangelistas, y a otros doctores.

A fin de que trabajen en la perfección de los santos en las funciones de su ministerio en la edificación del cuerpo de Jesucristo.

Hasta que arribemos a la unidad de una fe y de un conocimiento del Hijo de Dios, al estado de un varón perfecto, a la medida de la edad perfecta según la cual Cristo se ha de formar místicamente en nosotros.

Por manera que ya no seamos niños fluctuantes, ni nos dejemos llevar de todos los vientos de opiniones por la malignidad de los hombres, que engañan con astucia para introducir el error.» (Efeso, 4, 11-14)

Esta sorprendente y maravillosa unidad de fe debe ser total, porque de lo contrario, como taxativamente dice San Pablo, los fieles fluctuarían, como ciertamente fluctúan los protestantes, arrastrados por las opiniones humanas, con las cuales astutamente introducen la duda y el error. No necesitamos arrancarnos el antifaz, porque el Apóstol lo hace divinamente inspirado, mostrándonos a la par la unidad de fe, que debe tener por modelo la unidad de caridad, según las

palabras de Cristo: «Un nuevo mandato os doy, que os améis los unos a los otros, y del modo que yo os he amado a vosotros, así también os améis recíprocamente.» (Juan, 13, 34)

Para mayor abundamiento y prueba de nuestra afirmación en contra de la farsante propaganda protestante, recordemos que Cristo mandó a sus Apóstoles, no a los fieles, como cínicamente escribió el renegado español, Sr. Palomeque, predicar por todo el mundo el Evangelio, que El mismo les había enseñado, imponiendo a todos los hombres la obligación de aceptar íntegramente el Evangelio, predicado por los Apóstoles: «El que creyere y se bautizare, será salvo; el que no creyere se condenará.» (Marcos, 16, 15-16) «Enseñad a todas las gentes, enseñadlas a observar todo lo que os he mandado.» (Mateo, 27, 1-20.)

Todavía la voluntad divina de su eterno fundador va más adelante y anuncia solemnemente a los Apóstoles que no se separen, que no salgan de Jerusalén, que permanezcan unidos en oración, en retiro, en recogimiento, esperando la venida del Espíritu Santo, que les enseñará toda la verdad para que no se deslicen por la senda del error y a fin de que enseñen de la misma manera a todos los demás, que han de creer por la predicación del Santo Evangelio.

Más aun; El Redentor divino para que no desfallecieran, quedándose solos y huérfanos, con amorosa solicitud, con cariño infinito les promete su asistencia divina hasta la con sumación de los siglos.

Para concluir queremos aducir las palabras de San Pablo a su amado discípulo, Timoteo: «Oh Timoteo guarda el depósito de la fe que te he entregado las novedades profanas en las expresiones, y las contradicciones de la ciencia, que falsamente se llama tal.....que profesando algunos, vinieron a perder la fe» (I Timoteo, 2, 2)

«Las cosas que me has oído

delante de muchos testigos, confíaselas a hombres fieles, que sea idóneos para enseñar a otros» (II Timoteo, 2, 2)

Por todas partes brilla y resplandece majestuosamente la unidad de la fe de la Santa Iglesia Católica, unidad interna y externa, contra la cual no «prevalecerán las puertas del infierno.»

Ricardo Pérez Cabaneta

Ex-Rector del Seminario de Puerto Rico

Cartago, agosto 1° de 1932

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan subrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: «Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación analoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas

„El Aguila de Oro”

PUJOL HNOS.

TELÉFONO Nº 3933

Acabamos de recibir un bonito surtido de latas de conservas entre ellas: Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques Bacalao, Calamares, Sardinias.

Precios reducidos

Cerveza
y Refrescos

TRAUBE

eyes en toda
mesa por su
Pureza y sabor

Mateo Tálbot

Concluye

Este régimen se lo permitía en días de abundancia, pues los Lunes y Sábados no tomaba más que pan y té negro, y los Miércoles se privaba de mantequilla. En cuaresma y en las vísperas de grandes fiestas no probaba carne, leche, ni mantequilla. En Junio ayunaba como en la cuaresma, por devoción especial al Sagrado Corazón de Jesús.

Su cuerpo, si bien muy delgado, era fuerte y nervudo, más bien que extenuado. Los que le conocieron dicen que los últimos años nunca tuvo lo que un obrero llama una buena comida. A veces tomaba bocaditos que a las horas de comer le ofrecían otros trabajadores, o por las tardes cuando visitaba a algún amigo. Nunca rechazó estas ofertas para no llamar la atención con su severa mortificación.

Se acostaba a las 10 p. m. y a las 2 a. m. se levantaba para hacer oración. Desde el año 1910 siempre durmió sobre una tabla cubierta con una sábana, y por almohada usaba un trozo de pino de 18 pulgadas de largo por 12 de ancho, con los ángulos desgastados. En tiempo ordinario en la noche se abrigaba con media manta, y en tiempo de mucho frío consentía que su hermana le añadiera algunos costales.

De 2 a 4 de la madrugada hacía oración, arrodillado en el suelo, hasta las cuatro y tres cuartos, hora en que salía para la iglesia de San Francisco Javier, de los Padres de la Compañía, calle Upper Cardiner. Por muchos años, durante la semana oyó la misa que empezaba a las 5 en dicha iglesia. Años después, cuando la iglesia se abrió a las 5.30, y la primera misa empezaba a las 6.15, Mateo siguió llegando a la iglesia a las 5, y de rodillas en las escaleras esperaba a que abrieran. Entonces entraba en la iglesia, y hacía el Vía Crucis, andando las estaciones de rodillas. Mientras estaba fuera esperando y mientras recorría las estaciones, se subía el pantalón hasta más arriba de las rodillas, dejando éstas descubiertas: lo cual ocultaba muy bien con el sobretodo, que para este objeto llevaba todas las mañanas, tanto en invierno como en verano. Comulgaba cada día.

Los domingos se quedaba en la iglesia desde las

5.30 a. m. hasta la 1.30 p. m., cuando iba a casa a comer. En un pequeño devocionario dejó apuntado que en agosto de 1915 dos domingos asistió a 21 misas. Por la tarde volvía a la función de la noche, o a la reunión de la Congregación Mariana a que pertenecía. Pertenecía también a la Tercera Orden de San Francisco, establecida en la iglesia de Adán y Eva, Merchants, Quay, Dublín.

Practicaba todas las pequeñas devociones, comunes en la Iglesia. Diariamente rezaba los quince misterios del Rosario, el Rosario de los Dolores el de la Inmaculada, y varias otras devociones en forma de rosario. Hacía también novenas para todas las fiestas principales, con lo que muchas se le juntaban unas con otras.

Si bien Mateo, de sus pequeñas ganancias daba para todas las obras dependientes de las dos congregaciones a que pertenecía y de las iglesias que frecuentaba, se interesaba singularmente por las misiones de China. Preguntando en el Colegio de San Columbano, donde se forman los sacerdotes de aquella misión, se averiguó que desde Setiembre de 1921 a Junio de 1923 (cuando le cogió la enfermedad de corazón que le acabó en dos años), había dado 24 libras esterlinas, que cantidad representa más de 4 chelines por semana, cuando lo que ganaba eran 40 chelines.

Muy de mañana, en cierta ocasión dijo Tálbot que en la noche le habían avisado que se levantara y encomendara a un hombre muy conocido y muy abandonado en materia de religión, que estaba en agonia. Averiguóse después que el hombre había muerto poco después que Tálbot se levantó a encomendarlo.

En otra ocasión le suplicaron que pidiera un favor temporal, que hacía años venía pidiendo y parecía de esperar: y en menos de quince días se alcanzó.

También convirtió a un hombre muy alejado de los sacramentos desde hacía treinta años. Los antiguos amigos de Tálbot, preguntados sobre esto, en seguida dijeron el nombre de la persona, porque el caso llamó mucho la atención. Dicho señor detuvo un día a Tálbot en la calle para darle las gracias por su caridad; y eso que no sabía lo mucho que pronto le iba a deber, pues un año des-

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30.00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—Teléfono No. 4 — A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

pués de su conversión fué muerto en el trabajo.

Mateo Tálbot con frecuencia compraba y pedía prestados libros ascéticos; y después de su muerte se encontró en su aposento un baúl lleno de libros espirituales. Sus autores favoritos eran el P. Tomás de Jesús, el P. Grou, J. S., el P. Faber, y San Francisco de Sales. Aunque Mateo leía bastante bien y escribía algo, hay que tener presente que su instrucción no pasó de lo más elemental.

Después de su muerte varias personas que se han encomendado a él, han obtenido muchas gracias. Su vida humilde y heroica ha sido una revelación para muchísimos dentro y fuera de Dublín; y el número de sus admiradores aumenta cada día.

Sir Joseph Glynn, presidente de la Comisión de Salubridad en Irlanda ha escrito un resumen de la vida de este santo varón, para dar a conocer las virtudes de un sencillo católico irlandés. Pronto se publicará una vida más completa.

Entre tanto, sus antiguos amigos se encomiendan a él, seguros de que está muy cerca del Criador, y recordando el poder de su intercesión cuando todavía era un pobre trabajador en los patios de la madera en este mundo.

JOSE J. MOONEY



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL— La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones casposidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

La Conferencia de hoy

Por la noche, a las 7, uno de nuestros colaboradores, el señor don Guillermo Angulo, dictará a solicitud de varias familias, una conferencia en el gran salón del Barrio Iglesias Flores.

Su tema versará sobre asuntos de actualidad.

Las grandes fiestas centenarias en el Paraíso

Concluye

Ocupó luego la tribuna el Señor Ministro de Educación Pública Lic. don Teodoro Picado. Fué una improvisación admirable. Aquí sí cabe decir que de la abundancia del corazón habla la boca. Muchas veces hemos oído decir que el Lic. Picado es un joven modelo, austero, estudioso y de talento. En sus manos la Educación Pública está garantizado. Se dice que es el nombramiento más oportuno que ha hecho el gobierno de don Ricardo. Ya ha demostrado don Teodoro lo que vale en ese puesto; sus primeras disposiciones de orden y de disciplina lo recomiendan como hombre de ley y de conciencia. Pues a don Teodoro oímos un discurso monumental el domingo 17 en la Escuela de Paraíso. Jamás olvidaremos ese discurso; como pieza oratoria vale mucho, como lección de moral no tiene precio.

Una orquesta bajo la dirección del Maestro Zúñiga hizo las delicias de la numerosa concurrencia que llenaba los corredores y el patio. Los niños de la Escuela cantaron muy bien el Himno nuevo del Paraíso, letra del inspirado poeta don Eladio Prado y música de don Daniel Zúñiga. El Excmo. señor Presidente hizo repetir el canto en medio de grandes aplausos del público. Bellísima resultó la dramatización en que aparecían la provincia de Cartago caracterizada por una niña modesta y elegante rodeada de varios campesinitos que representaban a Ujarráz, Orosi, Cachi y Santiago, todos los distritos que forman el cantón del Paraíso; cada uno hablo de sus progresos y mostró los frutos de su tierra. El autor de este trabajo merece una felicitación efusiva por lo original y por lo bien representada.

Un niño nos dijo el famoso discurso del Padre del Castillo ante las Cortes españolas en 1832 en favor de los indios y en contra de "la mita" que España tenía decretada sobre la vida de nuestros aborígenes.

Don Eugenio Corrales, Direc-

tor de la Escuela y su muy digno Personal docente recibieron cumplidas felicitaciones por la hermosa asamblea que dedicaron a la celebración del Centenario. Nosotros también los felicitamos desde estas páginas por su meritoria labor.

En la Casa Cural

Se obsequió al Excmo. Señor Presidente de la República, al Clero, al elemento civil y militar un regio banquete exquisitamente preparado por la señorita Emilia Villanave de fama bien consagrada para estos menesteres en la ciudad de Cartago. La estimable familia Bolaños atendió finamente a todos los invitados. El señor Cura del Paraíso Pbro. don Claudio Bolaños tuvo para todos las mejores muestras de su cultura y aprecio, por lo que todos los amigos allí presentes le tributamos un homenaje de agradecimiento.

En la Plaza

Ahí el cañón alegrando con sus salvas. Ahí un reñido match de futbol dedicado al Lic. don Teodoro Picado, Ministro de Educación Pública. Ahí unas carreras de cintas, ahí un gentío inmenso venido de todas partes a tributar al Paraíso en sus cien años de vida próspera en el Valle de Santa Lucía las muestras de cariño y afecto sincero al terruño y a sus hijos tan trabajadores, tan honorables y hospitalarios.

Terminamos esta crónica

Repitiendo nuestras felicitaciones al Presbítero Bolaños, a don Eugenio Corrales, a la Comisión organizadora del festival, a los paraiseños todos porque pusieron su mejor empeño en la celebración de este primer Centenario y han sabido demostrar que unidos en el ideal del progreso, son capaces de grandes empresas. Así como sus antepasados dejaron Ujarráz por insalubre y trasladaron sus personas y sus intereses al Valle de Santa Lucía, donde encontraron bienestar y salud, así los habitantes de Paraíso, decimos con el Lic. Picado, buscarán día tras día los planes de la moralidad y los estrados del progreso espiritual.

Del Mensajero del Clero

Dos excelentes conciertos de piano y violín en el Teatro Nacional

Tratando de complimentar la gentileza del señor don Héctor Reyes C., eximio violinista compatriota que tomó parte en los conciertos organizados por el eminente creador de nuevos motivos musicales, concertista y compositor nicaragüense don David Sequeira, en los días 27 y 28 de julio próximo pasado, es que llegamos ahora como si dijéramos en el último tren, por aquello de que «todas las fiestas tienen octava.»

No podía menos que impresionarnos favorablemente la destacada actuación de arte impecable de que rebosaban aquellas citadas memorables veladas que nos proporcionó Sequeira, de quien diremos que unido a su elevada inspiración sinfónica y plena de sorprendentes armonías, arrancadas al piano, que le obedece a los caprichosos estados de ánimo que le imponen su claro cerebro y su sentimental corazón, está la sabia como humilde simpatía, que lo coloca al lado de los más grandes maestros europeos que nos han visitado. Lo acompañan las distinguidas personas de su señora esposa y señorita hija, ejecutante excelente de piano la primera, como bailarina interpretativa de los típicos motivos de su señor padre y de los maestros de música clásica, la segunda. Ambas complementan el eximio cuadro artístico que encabeza el señor Sequeira. Y con el permiso de tan connotados artistas pasamos a dedicar pocas líneas al eminente virtuoso del violín, el amigo y conciudadano señor don Héctor Reyes C., que ha viajado actuando en conciertos por Europa y América, habiéndole sido grandemente favorable la crítica, especialmente en México y Cuba.

Lo escuchamos atentamente y no tardamos en decir que es un gran primer violín, para quien no existe ningún secreto oculto en los registros de la técnica ejecución, ni de la interpretación inmejorable, si ataca con gran dielocuencia, si anima una filigrana de florilegio de semifusas que se fugan como delicadas ninfas ligerísimas de debajo sus dedos, en tanto que la caja maravillosa emite pastosidades de risas, gemidos, llantos quejumbrosos que se esfuman dulcemente en un pianísimo suspiro que acompaña una cuenca de niña enamorada y gentil, húmeda con una lagrimita que le trajo un sollozo. Oh, mago del violín, os saludamos temblando de emoción. Nos llevastes de la mano por tus cielos y tus tierras y tus mares y tus días dulces y tardécitas melancólicas;

en tus nubes, en tus góndolas, a tus cuevas solitarias del bosque en que escondes rubíes y esmeraldas, tu ninfa delicada y virginal que tú la haces reír, como con cosquillitas de tu arco brujo, que sabe de color, de ritmo, de nota, de cincel, de arte, de Dios y tu Sansísima y dulce María y con Ellos eres bendición, bondad, perdón, plegaria, angel vuelo, suspiro, amor, y otra vez, Dios que te bendice. Tú tienes impecable «Nocturno», que eleva a filosófica meditación; pero tienes tu aurora de rosada luz y nácar que sonríe, no tiene, no sabe de quejas, ni llantos muerientes, ni de misereres. Pero de pronto tu mágica batuta, tu prodigioso arco, se va al tremendo profundo y haces danzar a la parca, pavorosa, que lleva una rosa y una siempreviva, y una invitante amenaza. Luego, hay elegiaca delicadeza sentimental en arquita sonora, que vive, besa, abraza y llora de alegría, burlándose de la muerte y de la vida.

Las notas de tu violín son chispazos meteóricos, deslumbradoras apariciones de brillante emoción, con transición de eclipses profundos que sorprenden; conseguiste tu fin: crear arte emotivo haciéndote amar. Tu violín es todo un interesante romance de amor que aromatiza tu interesante romance de amor que aromatiza tu genio.

Es lástima y grande que no podamos ser deleitados con más frecuencia por la ejecución de este afortunado artista nacional, para quien auguramos continuados triunfos en su vida de genio y maravillosa habilidad que hace de él un ejemplar virtuoso,



Rafael Meza N. Cirujano Dentista

Há trasladado su Oficina a su local situado 280 varas de El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

— TELEFONO 5412 —

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, librarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hara populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están en crisis con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo.
 ...Curso de Reportar.
 ...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
 ...Curso de Redacción.
 ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
 ...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y fírmeme precios del Curso que me interesa. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre

Apartado postal

Calle y Núm.

Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

El Modernismo

Viene la 1ª página.

músculo, la fiera de los contrinzantes, la TECNICA de los hombres que expondrán la vida sin un ideal, sin una noble aspiración sino merced al incentivo de un puñado de colonos...

Antiguamente, las autoridades más conscientes quizá, permitían solamente los jueves y domingos la apertura del único teatro capitalino; hoy, actúan diariamente, dos y tres veces al día, la docena de estos centros de explotación y, a mayor abundamiento, los abren desde las primeras horas del día y los cierran a media noche, con llenos absolutos.

Dicen que el signo característico de la decadencia romana, era el grito del populacho: ¡Panem et circences!

¿Será acaso cierto que los tiempos y los hechos trascendentales, que señalan épocas, se repiten?

Y si esto es verdad, nunca como ahora vemos con asombro que el mundo rueda aceleradamente hacia el abismo.

Por cuanto la cultura y el desarrollo de la fuerza bruta y ciega, del músculo; la adoración de la forma física, el incremento de la lucha individual y colectiva endurecen el carácter, transformando el hombre en fiera, enervan el corazón entorpeciendo las palpitations de amor y caridad de la naturaleza emocional y anulan el desarrollo primordial de la mente.

Y el triunfo y supremacía del homo lupus, niega y anula la florescencia del espíritu y el cre-

cimiento del alma.

El hombre del futuro será cha to, grueso, con piernas de billar, con pómulos salientes y colmillos que crecerán fuera de los enormes labios, sin alma, sin mérito y sin Dios!

El mundo, en todos sus ámbitos, está envuelto en plena lucha sangrienta, por todas partes se ve y se siente el reinado de la discordia, este es el fruto diabólico del modernismo.

Francisco Conejo C.

La revolución en España

A principios de la semana anterior estalló un movimiento revolucionario en Sevilla, España, acudido por el General Sanjurjo, con el objeto de deponer al actual Gobierno de la república. La intentona fracasó, siendo capturado ese jefe militar cuando huía hacia la frontera de Portugal. Ha sido trasladado a Madrid, donde será juzgado por los tribunales militares. Con motivo de estos sucesos se ha procedido a la detención de numerosas personas sindicadas como simpatizadores con el pasado régimen monárquico. La plebe de republicanos como era de esperarse, se ha desbordado echándose sobre las residencias de algunos sindicados como no efectos al Gobierno e incendiando varios templos. Se teme el que se ejerzan severas represalias por parte del Gobierno y sus adláteres.

Imp. Cartín

EL HIERRO NUXADO

—el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.



"Para formar americanos fuertes, inteligentes y robustos de salud, no he encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el hierro orgánico, Hierro Nuxado" dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Externo) Hospital de New York y del Condado de Westchester. ... el Hierro Nuxado enriquece la sangre y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando los nervios, reconstituye los tejidos desgastados e inyecta nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos, débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan anualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre.



Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.

Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos del hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la dentadura ni ennegrecerla, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados enteramente satisfactorios para todo comprador o de lo contrario le devolverán su dinero. Se vende en todas las Buenas Droguerías.